



SECRETARÍA

B199 Presenta Agricultura protocolo para reducir accidentes por picaduras y conservar población de abejas melíferas

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural presentó el Manual de procedimientos y protocolo de atención para la captura de colonias y enjambres de abejas melíferas en México, instrumento que permitirá coordinar y monitorear las estrategias que se ejecutan en el país para proteger a la población de accidentes por picaduras de abejas melíferas y orientar al personal involucrado en la captura y en su aprovechamiento.

<https://lineapolitica.com/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-accidentes-por-picaduras-y-conservar-poblacion-de-abejas-meliferas/>

<https://titulares.mx/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-accidentes-por-picaduras-y-conservar-poblacion-de-abejas-meliferas/>

<https://amexi.com.mx/economia-y-negocios/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-picaduras-y-conservar-abejas-meliferas/>

<https://amexi.com.mx/economia-y-negocios/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-picaduras-y-conservar-abejas-meliferas/>

<https://elecodelmante.com/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-accidentes-por-picaduras-y-conservar-poblacion-de-abejas-meliferas/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/25/presenta-agricultura-protocolo-para-reducir-accidentes-por-picaduras-y-conservar-poblacion-de-abejas-meliferas/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/562049/Presenta-Agricultura-protocolo-para-reducir-accidentes-por-picaduras-y-conservar-poblacion-de-abejas-meliferas.html>

<https://referentemx.com/nota.php?id=3454>

Aumenta sequía excepcional en municipios del Edomex

La falta de agua ha obligado a implementar medidas de racionamiento en múltiples municipios. La agricultura y ganadería, pilares económicos de muchas regiones del Estado de México, también están sufriendo las consecuencias de la sequía. Según datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), se estima que las pérdidas en cultivos debido a la falta de agua han aumentado en 35 por ciento, en comparación con el año anterior. **La Jornada, P 4, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000012nc.pdf

El saqueo de las sardinas: Un legado indeseable | El Universal

Brianna Prieto y Antonio Reséndiz Jiménez investigadora del Instituto de Oceanografía Scripps Representante del poblado de Bahía de Los Ángeles Las





sardinas, anchovetas y otras especies de peces pelágicos menores constituyen el corazón de los ecosistemas marinos. En otras palabras, sabiendo el éxito reproductivo de las aves, se puede predecir qué tan bien o mal será la pesca de ese año. Sin embargo, la **Comisión Nacional de Pesca (CONAPESCA)** ha desestimado el valor de esta información para regular la pesquería industrial de sardina. Se ha permitido pescar sardinas más allá del límite natural, amenazando la supervivencia de aves, lobos marinos y hasta ballenas.

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/comunidad-1-5/el-saqueo-de-las-sardinas-un-legado-indeseable/>

AGRICULTURA

Altas temperaturas y prolongada sequía provocan serios daños a la agricultura y ganadería

El presidente de la Comisión de Desarrollo Rural y Forestal del Congreso del Estado, informó que las autoridades de los diferentes niveles de gobierno trabajan coordinadamente para abordar la preocupante situación derivada de las altas temperaturas que se registran en San Luis Potosí. Están considerando la implementación del bombardeo de nubes como una medida adicional para mitigar los efectos de la sequía en las diferentes regiones del estado. Esta técnica, que se llevará a cabo en coordinación con las autoridades pertinentes, busca inducir la lluvia y proporcionar alivio a las áreas afectadas por la escasez de agua.

<https://elheraldoslp.com.mx/new/2024/05/26/altas-temperaturas-y-prolongada-sequia-provocan-serios-danos-a-la-agricultura-y-ganaderia/>

Mal uso de visas de trabajo expone la vida de migrantes agrícolas: experta

Los trabajadores agrícolas temporales y con documentos, la mayoría en situación de marginación social, enfrentan constantes riesgos en los campos de Estados Unidos, y no es la primera vez que fallecen a causa de accidentes vehiculares. En entrevista apuntó que los programas de visas de trabajo H2A (para trabajo en el campo), mediante los cuales son contratados, son unilaterales y carecen de una supervisión adecuada; además, de que ese esquema depende de los empleadores estadounidenses e incentiva los abusos contra estas personas. **La Jornada, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000284nc.pdf

Suman 4 meses sin agua

Mientras en el área metropolitana de Monterrey la sequía se ha reflejado en cortes del servicio de días y semanas, en comunidades rurales del sur, oriente y norte del estado denuncian que carecen abasto de agua para consumo humano desde hace más de cuatro meses, lo que ha afectado las labores agropecuarias.





Entre los municipios más afectados están Mier y Noriega, Doctor Arroyo, Aramberri, Galeana, Agualeguas, Lampazos, Los Aldamas y Vallecilio. **Reforma, P 4,**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116811938>

Claman apoyo para sorgo

Productores de sorgo cerraron ayer por ocho horas la vía Victoria-Matamoros, para exigir a los Gobiernos federal y estatal el subsidio de 3 mil 500 pesos por tonelada del grano. Decenas de tráileres quedaron varados en filas kilométricas. El viernes, por cuarta ocasión en el mes, los productores cerraron la carretera federal San Fernando-Victoria. **Reforma, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000473nc.pdf

Narcoviolencia en la entidad provoca migración al norte del país y a EU

Daniel Villafuerte Solís, investigador del Centro de Estudios Superiores de México y Centroamérica (Cesmecca), refirió que Chiapas, que se prepara para celebrar el próximo 14 de septiembre 200 años de haberse unido a México, "se convirtió en la gran despensa para el centro y resto del país: electricidad, gas, petróleo, alimentos y mano de obra barata, y hoy aporta también fuerza de trabajo a Estados Unidos". El sector más abandonado, indicó, es el primario (agropecuario y forestal), pese a que equivale a 30 por ciento de la población ocupada (661 mil 182 personas), frente a 48 por ciento del sector terciario (un millón 68 mil 184). "Fuera del ámbito agropecuario, 80 por ciento de la población ocupada se concentra en micronegocios y pequeños establecimientos", recalzó. **La Jornada, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000322nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Frentes Políticos

Desidia. La Comisión Ballenera Internacional lanzo otra advertencia sobre la vaquita marina. En su Última reunión en Eslovenia, la CBI expresó su decepción por la falta de acción del gobierno mexicano respecto a la evaluación de artes de pesca alternativas. Rafael Pachtano Alamán exsecretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y María Luisa Albores, la actual titular, son nombres clave en este embrollo. **Excélsior, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000338nc.pdf

Pescadores de pulpo planean otra vía de ingresos: el turismo

Una agrupación de pescadores incursionará en la actividad turística, anticipándose a que la próxima temporada de captura de pulpo no será muy diferente a las anteriores: de resultados pobres. Julio Alvarado Méndez, líder pesquero, dijo que se preparan para ofrecer un nuevo servicio turístico que consistirá en realizar paseos





por la ría de Progreso, que ofrece todo un espectáculo natural que ha sido poco explorado y que tiene mucho potencial turístico.

https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/05/26/_trashed-2178.html

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Precio del agua embotellada sube más rápido que la inflación, reporta el Inegi

Con el termómetro superando los 30 grados en la mayor parte del territorio nacional, las purificadoras y embotelladoras de agua llevan dos años seguidos subiendo sus precios de manera más rápida que la inflación. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que la inflación llegó a 4.8% durante la primera mitad de mayo, mientras que el agua embotellada se encareció 5.7%.

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/precio-del-agua-embotellada-sube-mas-rapido-que-la-inflacion-reporta-el-inegi/>

Escasez de productos por Otis dispara el precio del mango

A siete meses de que el huracán Otis devastara el puerto de Acapulco y parte de la Costa Grande de Guerrero, los estragos que este meteoro generó al campo se siguen manifestando a través del precio y escasez de algunos productos como lo es el mango, una fruta que en esta temporada debería estar muy barato y abundante. En temporadas anteriores el mango en esta temporada alcanzaba precios de 10 o hasta cinco pesos dependiendo de su calidad y maduración, pero en este momento el precio más bajo que se puede encontrar es de 25 pesos y algunas variedades se cotizan hasta en 60 pesos el kilo.

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/escasez-de-productos-por-otis-dispara-el-precio-del-mango-11978961.html>

EXPLIQUEMOS LA ECONOMÍA | La inflación en la canasta básica

La inflación es un tema recurrente en las noticias económicas, pero su impacto va más allá de los números y gráficos: afecta directamente a los bolsillos de las familias mexicanas. El aumento en la canasta básica En el último año, la inflación en México ha mostrado un comportamiento errático, pero la canasta básica ha sido una de las más golpeadas. Productos esenciales como tortillas, frijoles, leche y aceite han registrado incrementos notables. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la inflación general se situó alrededor del 7.5%, mientras que algunos productos de la canasta básica han aumentado hasta un 15%.

<https://www.la-prensa.com.mx/analisis/expliquemos-la-economia-la-inflacion-en-la-canasta-basica-11979201.html>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL





Se duplican exportaciones de tequila y mezcal

La pandemia de Covid-19 impulsó las exportaciones de las bebidas espirituosas con denominación de origen y la expectativa es que alcanzarán nuevas alturas en los siguientes años. Los registros del Banco de México (Banxico) indican que el país vendió al extranjero tequila y mezcal por un valor de 4 mil 429 millones dólares durante 2023 y representa más del doble que en 2019, cuando envió mil 964 millones y todavía no irrumpía la crisis sanitaria. Las exportaciones se cuadruplicaron a lo largo de la última década, ya que en 2013 se vendieron ambos destilados por un valor de mil 21 millones de dólares. **El Universal, P, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000426nc.pdf

Sequía salva a México de sanciones por Tratado de Aguas con EE. UU.

A raíz de la sequía extrema y excepcional que se vive en Chihuahua, se tiene actualmente un atraso en la entrega de agua a Estados Unidos, establecido dentro del Tratado Internacional de Aguas de 1944. Sin embargo, esta situación terminó siendo un alivio para el gobierno de la entidad, pues el estado no podrá ser sancionado por la Unión Americana ni tampoco se ha incumplido con el tratado, como han anunciado las autoridades estadounidenses, pues se está en una situación de sequía extrema y excepcional, aseguró Mario Mata Carrasco, vocal del Consejo de Cuenca del Río Bravo y secretario de la asamblea general de usuarios del mismo consejo. **Unomásuno, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116809744>

CAMBIO CLIMÁTICO

La segunda ola de calor empeora la sequía

El 85.5% del país registra afectaciones por la falta de lluvias y escurrimientos, de acuerdo con el Monitor de Sequía de México, elaborado por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El reporte con fecha del 15 de mayo establece que sólo 14.42% de la superficie del país no presenta impactos, tras la segunda onda de calor. De acuerdo con el SMN. Las áreas con sequía extrema a excepcional aumentaron en el noreste, centro y occidente del país; la sequía severa se incrementó en Oaxaca. El sur de Veracruz. Chiapas y Tabasco, donde también surgió la sequía extrema (D3), mientras que la sequía moderada creció en Chiapas y la península de Yucatán. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000358nc.pdf

Censan a damnificados por granizada en Puebla

El secretario de Gobierno, Javier Aquino Limón, informó que en el lugar permanecen 280 elementos de los servicios de emergencias, entre Protección Civil,





bomberos, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Guardia Nacional. Destacó que la capital poblana concentra las afectaciones a viviendas tras la fuerte lluvia con granizo, pero que en otras regiones como la de Libres, los perjuicios están relacionados con el campo, de tal forma que la Secretaría de Desarrollo Rural ya trabaja en el censo de hectáreas dañadas. **El Sol de México, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000230nc.pdf

Se dispara la muerte de monos: crece a 150

El funcionario Román Hernández mostró desdén por los fallecimientos, pues le preocupó más que las denuncias de ONG y ciudadanos "provocaron un problema mundial" En una semana, la cifra de monos saraguato o aulladores muertos en Tabasco y Chiapas. por la onda de calor, aumentó de 78 a 150 ejemplares, entre machos, hembras y crías, según datos recabados por Excélsior. **Excélsior, .P,15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116811452>

El Valle de México está en alerta por domo de calor

Los Comités de Emergencia de Naucalpan, Tlalnepantla, Atizapán y Cuautitlán Izcalli se mantienen vigilantes por las elevadas temperaturas en el Valle de México. Moisés Minquini Matilde, coordinador municipal de Protección Civil y Bomberos de Naucalpan, informó que en semana y media personal de la dependencia atendió aproximadamente 30 casos de personas afectadas por golpe de calor, que no requirieron hospitalización. **La Jornada P 3**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116809734>

Sequía se extiende a 85.5% del país

Con temperaturas de hasta 47 c grados en algunas zonas del país, la sequía se extiende a 85.5 por ciento del territorio nacional, siendo la extrema y excepcional, en conjunto, la que registran 31.18 por ciento, especialmente en la zona noroeste y el centro. Aunque ya inició la temporada de lluvias, las sequías moderada y severa alcanzan 39.58 por ciento del país, mientras que 14.82 por ciento se encuentra anormalmente seco. **El Heraldo de México, P 1, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000162nc.pdf

PRESIDENCIA

Se olvida AMLO de puente fantasma

A finales de enero de 2023, en su visita a Temixco, el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a concluir ese mismo año el Puente fantasma, nombre con el que se le conoce porque no llega a ningún lado y que se empezó a





construir en 2011 con una inversión de más de 600 millones de pesos. A sólo cuatro meses de finalizar el sexenio, la obra sigue siendo un espectro. **El Universal, P1**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000484nc.pdf

POLÍTICA

Cómo votar

La extorsión está desatada El crimen controla en ciertas regiones desde el comercio de pollo hasta la distribución de agua en distritos de riego. Podría dedicar toda la columna a relatar historias de horror. Los casos de corrupción brotan con frecuencia El primero fue **Segalmex**, institución creada en este gobierno, cuyo fraude es mayor que la Estafa Maestra **Reforma, P 11**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000488nc.pdf

Sheinbaum reforzó a aspirantes en Puebla, Veracruz y Morelos

Con sólo cuatro días en el horizonte de su campaña presidencial, Claudia Sheinbaum se enfocó en apuntalar a los candidatos de Morena, PT y PVEM a gobernadores de Veracruz, Puebla y Morelos -que enfrentan una alta competencia de la oposición-, así como a pedir a militantes y simpatizantes "salir a votar masivamente el 2 de junio", porque "en un solo día el pueblo tomará una decisión histórica: voto por voto decidirá que continúe la transformación". **La Jornada, P 1, 3**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000223nc.pdf

Xóchitl Gálvez en Puebla pide ir a las urnas porque hay que evitar que regrese el Gober precioso

No vamos a permitir que regrese el gober precioso a Puebla, quieren que regrese el gober precioso con (Alejandro) Armenta, pues entonces a votar y a votarlos", señaló la candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, durante su cierre de campaña por Puebla. Xóchitl pidió a los poblanos acudir a las urnas el próximo 2 de junio y hacer valer sus derechos cívicos y con su voto impedir que otros seis años siga el retroceso del estado, ahora con el candidato de Morena, Alejandro Armenta. **La Crónica, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000028nc.pdf

Taboada sacará del abandono a Iztacalco para dar paso a una buena calidad de vida

Lamentó el abandono de la colonia Agrícola Oriental y enfatizó que sus habitantes padecen de inseguridad y malos servicios públicos,. Santiago Taboada agradeció las muestras de cariño y apoyo de los miles de vecinos de Iztacalco, ante quienes se comprometió a mejorar su calidad de vida en materia de vivienda, salud y seguridad, principales necesidades que le expresaron los habitantes de la





demarcación durante los recorridos que realizó en campaña, junto con Daniel Ordóñez, candidato de la alianza a esta alcaldía. **La Crónica, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116809749>

Desafía a candidatos falta de agua en Jalisco

Las candidatas y candidato a la gubernatura de Jalisco, la morenista Claudia Delgadillo, Laura Haro, abanderada de PAN, PRI y PRD, y el emecista Pablo Lemus debatirán hoy sobre temas críticos que enfrenta la entidad, entre ellos los cortes de agua.

La experta propone crear nuevas áreas naturales protegidas, consolidar la zona de amortiguamiento en La Primavera y regular la agricultura y ganadería sustentable.

Reforma, P 12

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116811899>

INFORMACIÓN GENERAL

CDMX: temperatura récord y contingencia

Ni siquiera pasaron 24 horas para que la Comisión Ambiental de la Megalópolis declarara una nueva contingencia por ozono. A las 14 horas de ayer se registraron 174 partes por billón, motivo por el cual se declaró la medida, la cual se mantiene este domingo, por lo que se activa el programa Hoy no circula ampliado para todos los vehículos particulares y taxis con engomado verde, terminación de placa 1 y 2, así como los de holograma de verificación 2 y calcomanía 1, cuyo último dígito sea par y cero, aplicable en las 16 alcaldías y 18 municipios mexiquenses. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000299nc.pdf

Ahoga extorsión a comerciantes de la Merced

Locatarios del mercado se han visto obligados a alinearse y pagar cuotas por derecho de piso ante las amenazas de distintas células delictivas, las cuales incluso les han robado sus mercancías, acusan. Los afectados aseguran que estas bandas nacieron bajo la fachada de ser organizaciones gremiales y llevan a cabo sus actividades ilícitas en diferentes zonas y calles aledañas para no interferir entre ellas.

El Universal, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000407nc.pdf

Pide Sedena 4 mmdp para mega mudanza

El Ejército tiene en marcha otro gasto millonario para reubicar parte de su estructura administrativa y de mandos. La Sedena proyecta una megamudanza de comandancias y organismos administrativos desde diversos campos militares a lo que hasta hace poco era la sede de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) en el Predio Reforma de la CDMX. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_26052024/26052024000450nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

